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【本期导读】

※ 四川旅游学院召开评建工作领导小组会议

※ 四川旅游学院召开 2019 年高等教育质量监测国家数据平台填报暨高等教育

事业统计报表填报工作协调会

※ 四川旅游学院召开合格评估第四轮观测点建设情况汇报会

【本期内容】

四川旅游学院召开评建工作领导小组会议

为积极推动学校合格评估的整体建设进度，学校于 10 月 9 日上午 10 点半，

在行政楼 410 会议室召开了评建工作领导小组会议。学校党委书记晏启鹏，校长

卢一，党委副书记杨祥禄，副校长赵平飞、白洁出席会议，相关职能部门负责人

和评建办工作人员参加会议。会议由晏启鹏主持。

本次会议主要围绕学校办学定位问题、生师比问题、基本办学条件达标问题、

产教融合大楼进展问题和评估时间问题这五个议题展开。会上，白洁对学校办学

定位问题、生师比问题和评估时间问题依次进行了汇报；杨江伟主要汇报了基本

办学条件的现状与标准之间的差距；赵平飞主要汇报了产教融合大楼的实际建设

进度。



本次评建工作领导小组会议以问题为导向，清晰地梳理和分析了学校本科合

格评估工作中的以上几个重大问题。为此，评建工作领导小组立足于当前实际困

难，着眼于学校的长远规划和发展，在每个议题汇报结束后都进行了研究讨论，

对每个重大问题的解决措施积极地建言献策，并就这些问题的解决措施和整改方

案最终达成共识。

四川旅游学院召开 2019 年高等教育质量监测国家数据平台填报暨高等教育

事业统计报表填报工作协调会

10 月 10 日下午，我校在第二教学楼 428 会议室召开了 2019 年高等教育质

量监测国家数据平台填报暨高等教育事业统计报表填报工作协调会。副校长赵平

飞、白洁、数据采集领导小组全体成员、相关部门数据采集经办人、评估建设办

公室及发展规划处相关工作人员出席了会议。会议由评估建设办公室主任杨江伟

主持。

会议第一阶段，评估建设办公室副主任宋若远作数据库填报工作方案说明。

白洁强调了数据填报是每年的常规性工作，同时也是教育部合格评估专家组

进校前必看的数据，是专家认识学校的一个重要手段，各部门务必高度重视，准

确、高质地完成本年度数据采集工作。针对去年数据填报出现的不属实、不准确、

不认真、逻辑上不合理等问题，白洁对今年的数据填报提出要求：一是在质量上

要做到数据不漏、不错，确保数据真实；二是逻辑关系要合理；三是今年填报数

据要为明年评估奠定基础，形成强有力的支撑；四是要按时完成今年数据库的填

报工作。

赵平飞在会上传达了省教育厅高等教育事业统计报表布置培训会议精神并

对高基报表的填报工作提出要求:一是要认真学习相关的统计制度、文件、精神；

二是要确保填报数据的质量；三是要遵守工作要求进度，按时完成。

会议第二阶段，发展规划处杨长平副处长、张志老师开展了高等教育事业统

计报表填报经办人专题培训；上海商鼎公司黄颖老师开展高等教育质量监测国家

数据平台填报经办人专题培训，确保今年数据采集工作顺利进行。



四川旅游学院召开合格评估第四轮观测点建设情况汇报会

10 月 24 日至 25 日，学校在标二会议室召开了合格评估第四轮观测点建设

情况汇报会。学校党委书记晏启鹏，校长卢一，党委副书记杨祥禄，副校长赵平

飞、陈云川、白洁出席会议，相关职能部门负责人、二级学院主要负责人和评建

办工作人员参加会议。会议由杨江伟主持。

会上，39 个观测点责任单位负责人各进行了 7分钟的观测点详细汇报，汇

报内容主要围绕自首轮观测点汇报以来的主要工作进展、对 2018 年 1 月教育部

调整的观测点内容的理解及建设方案、需要学校层面解决的问题、下一步工作推

进举措等方面展开。评建工作领导小组对每个观测点的汇报内容分别进行了点

评，并就下一步的工作思路和工作方法提供了针对性的指导意见和建议。

副校长白洁指出，本次观测点汇报在认知上更加系统完善，在工作推进上更

为深入。同时，她还提出六点工作要求：一是厘清指标的“1+6”模式，其中“1”

是第一个一级指标，“6”是第二至七个一级指标，呼应并支撑第一个一级指标；

二是对于涉及到实验室、实习实训基地及场所等定量指标应着重把握其评估底

线；三是要加强对定性指标的分析、理解和研究；四是要围绕应用型本科教育，

提炼标志性成果；五是要提高大局意识，实现部门之间的工作联动；六是要创新

各观测点汇报呈现形式，丰富材料的载体。

校长卢一充分肯定各观测点现阶段所取得的成绩，指出了当前存在的问题及

建议：一是各部门对本科教学工作评估的认识还不足，全体师生都应充分认识到

合格评估对学校发展的重大意义，坚决杜绝应付过关的工作态度，进一步梳理相

关制度文件，加强学校软件建设水平；二是对本科教学工作评估指标体系的学习

还不深入，各部门应厘清所有观测点之间的内在逻辑和脉络，深入研究描述性指

标，材料做到恰如其分地回应指标要求；三是对各项工作的统筹力度还不够，现

阶段应将“不忘初心、牢记使命”主题教育活动、第二次党代会工作和本科教学

工作合格评估统筹协调，强化工作融合发展，实现学校发展共建共享。卢一进一

步强调，各观测点负责人应注重工作时效，要亲力亲为、负责到底。

校党委书记晏启鹏总结讲话。他指出本次观测点汇报相比首轮汇报已有长足

进步，本次观测点汇报在态度上认识上 还存在“对标不够”、“对症不够”、



“对表不够”、“对责不够”四个方面问题。随后，他强调，在观测点深层次认

识上应做到正确把握评估工作的困难、整体提升攻坚克难的能力、牢固树立评估

工作意识、充分明确部分与整体的关系。最后，他对学校合格评估下一步工作作

出重要指示：一是要完善评估工作机制，特别强调分管领导要切实履责、支撑材

料要点对点精确到位、汇报方式应逐步改进；二是要进一步明确评估工作总目标

和阶段性目标，稳步推进和落实工作；三是要做到评估工作的开展与推动其他各

项工作的全面高度融合，为此，各部门和个人首先应各司其职，做好本职工作，

切实有效地推进学校合格评估整体建设工作。


